

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
25/09/2010	LA TERCERA (STGO-CHILE)	72	5	ARMAMENTO DEL BICENTENARIO	9,4x14,6	\$982.292

## Armamento del Bicentenario

Señor director:

Uno de los puntos cúlmines, como expresión tradicional de las Fiestas Patrias, lo vivimos el día 19 en el Parque O'Higgins y el 20 en Valparaíso, con la Gran Parada Militar y la Parada Naval, respectivamente.

Hace algunos años nos habría parecido atemorizante la exposición de armamento y capacidad demostrada por las FF.AA. en estos días; sin embargo, nada de eso ha ocurrido. Ello es una buena señal, porque nos dice que la distancia que se tenía desde la política hacia las FF.AA. se ha reducido y, probablemente, por el respeto que la ciudadanía les ha demostrado en el nivel de aceptación que se expresa en las últimas encuestas.

Pero quiero destacar que se mostraron a la sociedad las adquisiciones que se hicieron

con los recursos de Chile para asegurar la paz en un plan de renovación del material de guerra, en que cada sistema de armas es capaz de operar con las otras.

En este sentido, es fundamental observar la participación del material aéreo. Sobrevolaron las unidades militares y las unidades navales en una afirmación que el empleo moderno de la fuerza armada tiene el carácter conjunto, lo que es necesario destacar. Todos lo observamos como una forma de saludo desde una institución a otra. Sin embargo, este ejercicio también es parte de lo señalado anteriormente. La geopolítica ha modernizado su concepto del poder y se hace relevante la capacidad y la sinergia que muestran las fuerzas conjuntas para enfrentar el desafío de la mantención de la integridad territorial y, con la demostración efectuada, podemos estar tranquilos.

**Jorge Sanz Jofré**

Profesor de Geopolítica  
Universidad del Desarrollo